

Noticias



Salud y sociedad

En América Latina, la práctica de la medicina social se ha visto reflejada en diversos esfuerzos editoriales que con dificultades innumerables salen a luz. La revista *Salud y sociedad* editada en Córdoba, Argentina, por el Movimiento Nacional por un Sistema Integral de Salud, se inscribe en esta corriente que además de dar a conocer nuevos planteamientos sobre los problemas de salud, pretende influir en las políticas de investigación y servicios del área.

Salud y Sociedad se vió obligada a guardar silencio por varios meses ante la gravedad de la crisis económica que se padece en Argentina. A raíz de los últimos acontecimientos. Algunos se han mantenido en la discusión del quehacer en salud, se enfrentan a la necesidad de dar a conocer sus planteamientos y publican nuevamente esta revista que en sus números 7-8 y 9-10 se dirige a los lectores proponiéndoles varias fuentes de trabajo, formación sindical, de barrios, estudiantil, profesional y docente. Y se centran en el objetivo amplio de avanzar para que todas las personas se hagan "dueñas de su propio destino".

Los frentes de acción son también los ejes temáticos de la revista y por ello hacen la invitación a los trabajadores de la salud para que, con el fin de intercambiar ideas, se comuniquen con los responsables del Consejo Editorial remitiéndoles escritos en los que enriquezcan los puntos de vista y la discusión de la medicina social.

La dirección de *Salud y Sociedad* es la siguiente:
Obispo Trejo 772
Córdoba, 5000, ARGENTINA.
A.G.A.

Links

Publicación de la Red por los derechos de Salud en Centroamérica, órgano de difusión de los comités estadounidenses de solidaridad y cooperación con los pueblos centroamericanos, aparece bimensualmente desde marzo de 1984.

Una publicación que brinda abundante información sobre distintos aspectos de la situación que priva en los países centroamericanos. Importante es el hecho de que muchos de los artículos son resultado de la experiencia de los autores durante acciones de cooperación en los países del istmo. Un artículo central en cada número analiza algún aspecto coyuntural permitiendo el enmarcamiento y comprensión de la compleja situación política, económica, social y militar de los países del área.

El esfuerzo editorial realizado muestra sus resultados en la superación progresiva del contenido del boletín, así como en la profundización cada vez mayor de los análisis plasmados en cada artículo.

Para suscripciones e información adicional, se puede dirigir la correspondencia a:

LINKS
P.O. Box 407
New York, N.Y. 10032.
E.J.

WORHC NEWS

WORHC News es una publicación del Women's Occupational Health Resource Center de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Columbia. Este centro provee información y asistencia a trabajadores, profesionales y al público en general. Nació en 1978, "en respuesta a las políticas de empleo que excluían a las mujeres de los trabajos que acarrearían riesgos reproductivos y que continúan amenazando la salud de los trabajadores de sexo masculino y la de sus futuros hijos".

Entre los temas abordados por WOHR News, dirigida por Jeanne Stellman, se encuentran: stress del trabajo femenino; historia del trabajo femenino; riesgos reproductivos de ambos sexos en el trabajo y legislaciones acerca del trabajo femenino.

La dirección de WOHR es: 21, Audubon Avenue, Third Floor, New York, N.Y. 10032.

E.R.S.

B.C. Worker's Health Newsetter

El Vancouver Committee on Occupational Safety and Health (Van CoSH) edita un boletín de periodicidad mensual dirigido esencialmente a los trabajadores canadienses y a sus organizaciones sindicales. B.C. Worker's Health Newsletter publica en su ejemplar del mes de septiembre, artículos como indemnización de riesgos de trabajo; el hostigamiento sexual como riesgo de trabajo sujeto a indemnización; salud y seguridad en las escuelas, una sección consagrada a América Latina y otra abocada a las reseñas de libros.

La dirección de esta revista es:

2055 Purcell Way

North Vancouver,

B.C. V7J 3 H5

E.R.S.

Comunicado del II Congreso Nacional de Higiene y Epidemiología de Cuba.

Los Trabajadores de la Salud de América Latina, reunidos en ocasión del II Congreso Nacional de Higiene y Epidemiología, realizado en el Palacio de las Convenciones de la Habana-Cuba, luego de analizar la amplia documentación presentada en la plenaria correspondiente al tema "La Deuda Externa y sus repercusiones sobre la salud y el medio ambiente", hemos considerado una responsabilidad ineludible emitir la siguiente declaración:

Consideramos que la deuda externa de nuestros países, se ha convertido hoy, en el principal factor de deterioro de las condiciones de vida y de salud de nuestros pueblos.

Consideramos necesario ratificar que esa deuda contraída a espaldas de las necesidades de las grandes mayorías de nuestros pueblos y cuyos recursos no repercutieron en el mejoramiento de las condiciones de salud, **CONSTITUYE LA MAS SEVERA AMENAZA PARA LA SALUD PUBLICA LATINOAMERICANA, Y DEBE POR LO TANTO APOYANDO LA DECISION DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO**, que acaba de reunirse en Montevideo, ratificar el carácter **IMPAGABLE** de esa deuda ya no sólo por razones de orden político y económico, sino por sus serias implicaciones en el futuro de la calidad de la vida y la salud de nuestros pueblos.

Además creemos necesario ante este grave problema, hacer un llamado a la unidad latinoamericana, que hoy como ayer, sigue siendo un objetivo fundamental para nuestros países y la única vía para enfrentar con éxito las políticas y designios del imperialismo, que pretende imponer a través de sus organismos financieros, en especial el FMI, condiciones de pago

imposibles de cumplir y que llevarían a la ruina a los países que las aceptarían.

PROPONEMOS:

1. Constituir un movimiento de Profesionales, Técnicos y Trabajadores de la Salud Latinoamericanos, contra el pago de la deuda, asumiendo la defensa de la salud del pueblo y que promueva la organización de Jornadas Nacionales y/o locales que evidencien ante el pueblo las implicaciones en Salud de la *DEUDA* y promuevan

el establecimiento de un nuevo orden económico internacional.

2. Organizar un Foro Latinoamericano y del Caribe de Profesionales, Técnicos y Trabajadores del sector de la Salud, con el fin de analizar con más profundidad este tema vital para el futuro de la salud de nuestros pueblos.

La DEUDA EXTERNA, no debe ser pagada por sus implicaciones en la salud, ante la DEUDA EXTERNA, UNIDAD DE LOS TRABAJADORES DE SALUD DE AMERICA LATINA!

